

Universidad con canas - La Vanguardia - 27/04/2015



Este es el aspecto de la sala de l'Atlàntida los días de clase

El interés por aprender dispara las matrículas de jubilados en una experiencia pionera en Vic

Universidad con canas

TONI COROMINA
Vic

Cada quince días, los miércoles por la tarde, 900 jubilados participan activamente en las conferencias organizadas por el Aula d'Extensió Universitària Gent Gran d'Osona. Esta institución, que acaba de celebrar 20 años de existencia, facilita a los mayores de 60 años la posibilidad de estudiar en un entorno universitario, propicia el conocimiento de los entornos geográfico, social, literario, científico y artístico, y fomenta la reflexión y el diálogo sobre la actualidad. El aula, adscrita a la Universitat de Vic, cuenta con el apoyo del Ayuntamiento, el Consell Comarcal, la Generalitat y el Centre d'Arts Escèniques d'Osona.

Cuando en 1994 esta iniciativa empezó su andadura tenía 107 alumnos. Desde entonces, su progresión ha sido meteórica y ha llegado a multiplicar por nueve el número de inscritos. Josep M. Soler, presidente de la entidad, profesor de química jubilado, explica que el éxito se debe a que los participantes están a gusto, charlan y establecen contactos que a menudo derivan en amistad: "Las relaciones sociales son importantes".

El promedio de edad es de 70 años. Casi la mitad de los participantes en las clases provienen de Vic, y el resto de poblaciones de Osona, como Torelló, Manlleu, Taradell, Roda de Ter, Moià, Sant Julià de Vilatorrada, Folgueroles o Gurb, entre otros municipios. La financiación procede de los 48 euros anuales que aportan los alumnos y de las ayudas del Ayuntamiento de Vic, el Consell Comarcal de Osona, patrocinadores y fundaciones privadas.

Durante 20 años, el Aula ha organizado más de 600 confe-

rencias sobre filosofía, historia, música, medio ambiente, antropología, sociología, religión o poesía... Las sesiones se celebran en el Teatre-Auditori de l'Atlàntida, en una sala que habitualmente acoge una media de 600 jubilados.

Las clases las imparten profesores de las diferentes universidades de Catalunya y personalidades de prestigio. Después de la conferencia, que suele durar una hora, hay veinte minutos de debate, con intervenciones de los alumnos, algunos de los cuales toman apuntes. Los temas y los conferenciantes los escoge una comisión de tres o cuatro personas, "a partir de las sugerencias de los matriculados y de los conocimientos personales con los posibles ponentes, después de hacer una selección", apunta Josep M. Soler.

El presidente del Aula explica que cada vez hay más alumnos que acceden a internet: "Al principio eran pocos, pero ahora muchos ya tienen un correo electrónico y utilizan los buscadores temáticos". Hace seis años, después de constatar que había una considerable lista de espera para matricularse, se inauguró el Aula d'Extensió Universitària Gent Gran de Centelles, un organismo autónomo, también adscrito a la Universitat de Vic, que actualmente cuenta con 205 alumnos.

Además de las conferencias, el Aula tiene una coral de sesenta cantores que ensayan regularmente y ofrecen conciertos. Y cada trimestre organiza salidas, excursiones, recorridos culturales, caminatas, visitas a museos, audiciones de música... Una de las actividades más esperadas es la excursión de fin de curso, que ha llevado a los alumnos al Pirineo catalán, Euskadi, Valencia, Valladolid, Francia, Córdoba, Berlín, Bélgica, Nápoles o Croacia, entre otros destinos.●